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Ortschaftsrat Uichteritz Weißenfels, 06.09.2022
der Stadt Weißenfels

N IEDERSCHR I FT
der 30. öffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates Uichteritz am 05.09.2022

Teilnehmer: siehe Anwesenheitsliste Beginn: 19:00 Uhr
Ort: Feuerwehr Versammlungsraum Uichteritz,

Markröhlitzer Straße 15
Ende: 20:50 Uhr

Bestätigte Tagesordnung
TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung,

der fehlenden Mitglieder des Ortschaftsrates und der Beschlussfähigkeit

TOP 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung

TOP 3 Einwohnerfragestunde

TOP 4 Abstimmung über die Niederschrift der letzten Sitzung

TOP 5 Beantwortung von Anfragen

TOP 6 Mitteilungen und Anfragen

Nichtöffentlicher Teil

TOP 1 Vergabe einer Wasserkonzession im Gebiet der Stadt Weißenfels
(Ortschaften)

121/2022

TOP 2 Mitteilungen und Anfragen

Öffentlicher Teil

TOP 7 Bekanntgabe der in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse

TOP 8 Schließung der Sitzung

Öffentlicher Teil

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der
fehlenden Mitglieder des Ortschaftsrates und der Beschlussfähigkeit

Der Ortsbürgermeister Herr Korch eröffnet die Beratung. Die Ladung erfolgte ordnungsgemäß.
Es sind 6 Mitglieder anwesend. Damit ist der Ortschaftsrat beschlussfähig.

2. Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung

Änderungsanträge wurden nicht gestellt. Damit ist die Tagesordnung angenommen.

3. Einwohnerfragestunde

Herr Gerhard Pinkny fragt an, ob das geklärte Abwasser aus der Kläranlage in Uichteritz für die
Wiederbelebung des alten Saale- Armes genutzt werden kann. Bisher wird das Wasser zur
Saale befördert. Bei einer Umleitung in den alten Saale- Arm kann der Zustand verbessert und
damit die Vegetation in diesem Bereich angeregt werden.
Herr Korch wird die Möglichkeiten beim Abwasserzweckverband anfragen.
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Weiter fragt Herr Gerhard Pinkny an, ob entlang des Weges von Uichteritz zur Fährbrücke ein
Insektenschutzstreifen bzw. Blühstreifen angelegt werden kann. Neben dem Schutz der Bienen
können Mäharbeiten in diesem Bereich verringert werden.

Herr Marcus Pinkny stellt fest, dass der Spielplatz in Lobitzsch rege genutzt wird. Vor allem
Familien aus dem Gebiet Roter Berg nutzen den Platz. Er fragt an, ob die Herstellung eines
Fußweges geplant ist.
Herr Korch bestätigt die Planung eines Fußweges. Zunächst sind jedoch Grundstücksfragen zu
klären. Es steht im Zusammenhang mit der Änderung zum Ortseingang und Bau der
zusätzlichen Bushaltestelle.

Frau Graßhoff fragt an, weshalb die Bushaltestelle in Uichteritz verschoben wurde. Die
errichtete Werbetafel ist schlechter zu erkennen. Frau Hardt schließt sich der Kritik an, wonach
der Müllbehälter tiefer aufgehängt werden sollte.
Die Bushaltestelle war zu nah am Kurvenbereich und wurde daher verlegt, informiert Herr
Korch. Die übrigen Ortschaftsräte können die Kritik wenig nachvollziehen.

4. Abstimmung über die Niederschrift der letzten Sitzung

Die Niederschrift der letzten Sitzung vom 04.07.2022 wird einstimmig bestätigt.

5. Beantwortung von Anfragen

Es liegen keine Beantwortungen von Anfragen vor.

6. Mitteilungen und Anfragen

Mitteilungen Ortsbürgermeister
- Urnenkammern – Friedhof in Uichteritz

Am 19.07.2022 fand ein Vorort-Termin mit Frau Schellbach, Frau Marzog, Herrn Baron und
Herrn Korch statt. Es wurden mehrere Varianten zur Aufstellung der Urnenkammern
diskutiert. Die Bodenfestigkeit muss zunächst geprüft werden.
Der Fachbereich IV wird das Thema Urnenkammern neu bewerten und später die
Entwicklung des Friedhofes in der Ortschaftsratssitzung vorstellen.
Jedoch wurde auch mitgeteilt, dass in der Stadt Weißenfels zukünftig keine weiteren
Urnenkammern aufgestellt werden. Das Anlegen von Staudengräbern wird hier favorisiert.

Frau Hardt berichtet von einer Gesprächsrunde bei der Frauenhilfe. Demnach ist vor allem
der pflegerische Zustand des Friedhofes in Kritik geraten. Es muss dringend ein Zaun um
das Gelände errichtet werden, um die Wildtiere fernzuhalten.

- Fluglärm in Weißenfels
Das Thema Fluglärm soll neu bewertet werden. In dem Antrag des Ortschaftsrates
Großkorbetha waren die Ortschaften Uichteritz, Schkortleben und Wengelsdorf als ebenfalls
belastet aufgezählt. Demzufolge muss die Anhörung zum Antrag auch in diesen Ortschaften
erfolgen.
Bis zum erneuten Aufrufen des Antrages werden die Ortschaftsräte gebeten die Situation zu
beobachten.

- Feuerwehr – Neubau Gerätehäuser
Es wurde eine Prioritätenliste zu Investitionen in den Gerätehäusern aller Ortsteile erstellt.
Dabei wurden die Förderkriterien nach EFRE, bestehende Kinderfeuerwehren, rechtliche
und tatsächliche Mängel sowie die Nutzungsintensität bewertet.
Die Freiwillige Feuerwehr Uichteritz landet mit dieser Bewertung auf Platz 3 und soll bis zum
Jahr 2030 einen Neubau erhalten.
Im letzten Hauptausschuss wurde die Zusammenlegung von Wehren in den Ortsteilen
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diskutiert. Mehrere Ortsbürgermeister vertreten die Meinung, dass die Wehren bei dieser
Entscheidung unbedingt mitzunehmen sind. Es soll nun ein Termin mit dem
Oberbürgermeister, den Ortsbürgermeistern und allen Ortswehren geplant werden.

- Kulturamt
Der bisherige Leiter Herr Robert Brückner hat die Verwaltung zum 31.08.2022 verlassen.
Kommissarisch wird Herr Christian Endt die Leitung des Kulturamtes übernehmen.

- Arbeitsgruppe Hüpfburgen
Für den Aufbau und Betrieb von Hüpfburgen soll ein Sicherheitskonzept erarbeitet werden.
Besonders die Haftung ist zu regeln.

- 1. Stellvertreter des Oberbürgermeisters
Der Stadtrat hat Herrn Mämecke zum 1. Stellvertreter des Oberbürgermeisters gewählt.

- Grundschule Uichteritz
Auf Nachfrage hat die Verwaltung verdeutlicht, dass die Baumaßnahme nicht gestoppt,
sondern in das nächste Jahr verschoben wurde. Es gibt eine Haushaltsfortschreibung für die
Schule. Bei einem Vorort-Termin hat sich Herr Papke gemeinsam mit Herrn Bumann ein Bild
zur Situation gemacht und über den Standort eines möglichen Neubaus beraten.

- Grundwasser im Gartenweg
Bei einem Vorort-Termin im Gartenweg mit Herrn Jockel (Abteilung Tiefbau) konnte
festgestellt werden, dass es sich anstelle von Grundwasser um die Straßenentwässerung
aus dem Jauch handelt. Dies soll nun abgeändert werden.

- Reparaturen
Die Regenrinne in Lobitzsch (Zum Igelsberg) soll zeitnah erneuert werden.
Das Geländer des Regenwasserkanals in der Straße zum Igelsberg soll ebenfalls zeitnah
erneuert werden.
Das Geländer für den Friedhof ist bereits eingetroffen und muss montiert werden.

- Bürgerliches Engagement
Es sollen Möglichkeiten geprüft werden, wonach die Einwohner der Ortschaften
verschiedene Tätigkeiten, wie z.B. Rasenmahd und Streichen von Türen ehrenamtlich
übernehmen können.
Damit soll dem Personalmangel im Fachbereich IV entgegengewirkt werden.
Die Ortschafträte tauschen sich aus, dass die Grabenpflege früher durch Anwohner
durchgeführt wurde. Es ist rechtlich und finanziell zu klären, wie Einwohner an
verschiedenen Maßnahmen beteiligt werden können.

Frau Hardt berichtet von einem Schreiben der Telekom zur Registrierung für einen kostenfreien
Glasfaser-Anschluss. Ein Telefonat mit dem Burgenlandkreis bestätigte, dass die Telekom
Glasfaser-Ausbau anbietet. Der Anbieter ist frei wählbar.
Es müssten nun schleunigst alle Betroffenen darüber informiert werden, dass die Registrierung
zeitnah notwendig ist. Der Burgenlandkreis konnte keine Aussage treffen, wann die Information
an die Bürger erfolgt.
Neben dem Roten Berg könnten auch die Siedlung und die Gärtnerei Budert von dem Ausbau
betroffen sein.

Der Ortschaftsrat bittet um Auskunft, ob der Stadt Weißenfels ein aktueller Ausbau-Plan vorliegt
und bittet um Übersendung.
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Öffentlicher Teil

Öffentlicher Teil

7. Bekanntgabe der in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse

Die Öffentlichkeit wird wiederhergestellt. Es sind keine Einwohner anwesend.

8. Schließung der Sitzung

Der Vorsitzende schließt die Sitzung.

Andreas Korch Anja Bechmann
Vorsitzender Protokollführerin


